



Wichtige Infos zu den Erstkommunionfeiern:

In der Woche der Erstkommunion gibt es zwei Proben (2x nachmittags 16 - 17.30 Uhr). Die Kinder müssen bei den Proben anwesend sein. Die Katecheten, deren Kind jeweils geht, bitte auch.

Bei den Proben wird geprobt, wie die Kinder gehen, wo sie sitzen und auch mit den Kindern, die etwas vorlesen möchten. Außerdem gibt es einen Gabengang, bei dem Kinder etwas nach vorne bringen können. Bitte überlegen Sie bereits zu Hause mit Ihrem Kind, ob es etwas lesen oder beim Gabengang mitmachen möchte, damit sparen wir etwas Zeit bei der Probe. Selbstverständlich muss man nichts machen.

Kleidung:

In Bruno tragen alle Kinder ein festliches Gewand, darunter können sie natürlich tragen, was sie möchten. In Nikolaus tragen die Kinder, was sie möchten. Die meisten Familien entscheiden sich für die eher klassische Variante (Mädchen = weißes Kleid, Jungen = Hemd und Hose)

Gesang:

Schön ist es, als Gemeinschaft zu feiern und auch zu singen. Die Kirchenmusiker werden dazu noch auf die Familien zukommen. Bitte melden Sie sich schon während der Vorbereitungszeit, wenn Sie ein Instrument spielen. Es gibt während der Vorbereitungszeit etwa 2x ein gemeinsames Singen, damit alle die Lieder kennen.

Einlass: Damit der Kirchenmusiker in Ruhe proben kann, ist der Einlass für die Gäste ab 9.30 Uhr. Bis 9.55 Uhr sollten aber alle ihre Plätze eingenommen haben.

Sitzordnung:

Die Kommunionkinder sitzen in den vorderen Bänken

Wir freuen uns über Gäste. Jede Familie erhält eine Bank.

Bruno: eine Bank (Platz für ca. 9 Personen). Weitere Gäste können in den freien Bänken sitzen oder je nachdem wie voll es wird, stehen.

Nikolaus: eine Bank (Platz für 5- 9 Personen). Weitere Gäste können in den freien Bänken sitzen oder je nachdem wie voll es wird, stehen.

Erstkommunionkerze:

Die Kerze ist im Preis inbegriffen. Sie wird bei einer Gruppenstunde durch die Katechetin verteilt. Die Familien überlegen, ob sie sich gemeinsam treffen, um sie zu gestalten oder ob das jede Familie zu Hause macht. Ein wenig Material dazu wird gestellt.

Die Kinder tragen die Kerze angezündet beim Einzug bei der Erstkommunion. Manche Kinder sind ängstlich, einfach zu Hause schon mal üben, mit einer brennenden Kerze zu gehen.

Wenn das auch nicht gut klappt, muss natürlich das Kind nicht mit angezündeter Kerze gehen. **Die Kerze muss in Backpapier eingewickelt sein, bitte nicht etwas anderes nutzen!**

Sie brauchen keinen Schutz zu besorgen, eine Manschette wird am Tag selber angebracht.

Die Kerze bitte zur ersten Probe mitbringen, sie bleibt dann vor Ort. Die Kinder tragen die Kerze nur beim Einzug und zur Tauferneuerung am Anfang. Dann wird sie in der Kirche auf

einen Ständer gestellt. Am Ende der Messe nimmt Ihre Familie die Kerze natürlich mit. Sie soll ja die Festtagstafel schmücken.

Fotos:

Ab 8.45 Uhr beginnen die jeweiligen Fotografinnen (in Bruno im Außengeländer der Kita, Ölberstr. 78 (Innenhof St. Bruno), dort werden Portraitaufnahmen Ihres Kindes gemacht. Die Fotografin in Nikolaus macht die Portraitaufnahmen im Jugendheim Nikolaus. Bitte entscheiden Sie vorher, ob das Foto mit Gewand oder ohne entstehen soll. Aus Zeitgründen geht nur eine Variante. Ansonsten macht sie natürlich die Fotos in der Kirche. Die Kosten sind in den 75 Euro inbegriffen. Bitte machen Sie Ihre Gäste darauf aufmerksam, dass sie während der Messe keine Fotos machen dürfen. Sowohl um den festlichen Ablauf nicht zu stören, aber vor allen Dingen auch aus datenschutzrechtlichen Gründen.

Blumenschmuck:

Der Altarraum wird natürlich von unserer Gemeinde geschmückt. Die Katecheten/Eltern kümmern sich um den Blumenschmuck an den Bänken. Es ist schön, wenn die Bänke mit Blumen geschmückt werden. Dafür sind die Eltern des jeweiligen Kindes verantwortlich, das an dem jeweiligen Tag zur Kommunion geht. Die Kirchengemeinde gibt 50 Euro dazu. Weitere Kosten müssen die Eltern untereinander aufteilen. Ein(e) Katechet/in wird dazu Ansprechpartner sein, diese Person sollte allerdings tatkräftig von Eltern unterstützt werden. Schleifen und Miniplastikväschchen sind vorhanden.

Dankmesse:

Termin wird noch bekannt gegeben.

Nach der Dankmesse erhält Ihr Kind ein kleines Andenken der Gemeinde. Es kann dabei (religiöse) Geschenke (z.B. Bibel, Rosenkranz, religiöse Bücher o.ä.) mitbringen, die dann gesegnet werden.

Kollekte/Spende

Alle Kommunionkinder in Deutschland spenden bei Ihrem Fest an das **Bonifatiuswerk**. Dazu ist das kleine rote Tütchen gedacht, dass die Kinder von der Probe mitbringen werden. Wie viel das Kind/Sie als Familie spenden möchten/können, bleibt natürlich Ihre Entscheidung. Bitte überlegen Sie zusammen. Meines Erachtens sollte eine kleine Spende allerdings möglich sein.

Das Tütchen bitte bei der Dankmesse mitbringen.

Wofür die Spende ist, erfahren Sie hier:

https://www.youtube.com/watch?v=Xv-zijy_u9g

Dieser kleine Film erklärt, was das Bonifatiuswerk eigentlich ist.

https://www.youtube.com/watch?v=Agfagq8_ygo

Dies ist nur eine erste Erklärung, damit Sie als Familie eine erste Info haben, was für die Feiern wichtig ist. Die Infos werden Anfang des neuen Jahres noch konkreter weiter gereicht.

Viele Grüße

Julia Castor

Tel.: 0151/ 25851898